

## 新入生・進学進級スタートを切った 子供たちに

東京都市大学等々力中学校・高等学校  
保護者の会 会長 天野 賢



令和4年度4月に、この東京都市大学等々力中学校・高等学校に新入、進学、進級された生徒の皆さんには、新しい門出の日を迎えて、ワクワク・ドキドキした状況だったと思います。今もそのワクワク・ドキドキが続いているでしょうか。等々力での生活で皆さんにお願いしたいのは、まずこの一年間を元気に過ごせる様に、体と心を鍛えていく事です。勉強も部活動もしっかりした体力と精神力で乗り切っていく事ができると思っています。

長く続けてきた制限ある生活は今年度から徐々に変わり、学校行事も先生・同級生・先輩後輩・友達と共に色々なを作り上げていく事ができる様になってきました。その中で、一日一日を大事に過ごしていく努力をしていけば、1年後に皆さんのが大きく変わっていくでしょう。楽しみにしていて下さい。

この学校の指針である、「noblesse oblige」はとても大事な精神であり、しっかりと自分の中に置いていけば、必ずその精神が役に立つと信じています。

「努力すれば必ず報われる」という言葉が

好きです。「努力に勝る天才なし」と皆自分に言い聞かせ、日々頑張っていただきたいと思います。

何かにチャレンジすれば、どのような形であれ結果ができます。自分自身でその結果を受け止め、何が良くて、何が悪かったのかを振り返り、次に進む。それを踏めずに繰り返していく。そうする事で必ず納得できる結果が出てくると信じています。

皆さんのがやりたい事を頑張っていく上で避けて通れないのは、周りの人とのコミュニケーションです。どんなにデジタル化が進もうとも、人と話さない事には相手の気持ちや人柄は本当に理解できません。のために、まずは挨拶をしっかりすることを心がけてください。

おはようございます。ありがとうございます。こんなにちは。

さて、皆さんはちゃんと挨拶ができるですか？

勉強はとても大事です。しかし、人として、相手を思う気持ち・優しさ・大切な事から逃げない勇気が何よりも大事なのです。それ

は、挨拶から始まると思ってください。

皆さんのが将来は皆さん自身の思う様になっていきます。ワクワクする何かを感じたら、その自分の心の声から目をそむけないで、思いっきりチャレンジしたら良いのです。若い皆さんには何回もチャンスが訪れます。そのチャンスを掴めるように自分の心に素直になって下さい。

今、世界では様々な動きがあります。最も大事なのは平和であり、全世界の大きなテーマであるSDGs、持続可能な社会は、平和の上に成り立っています。従って、皆さんのが将来は平和がベースになりますので、平和を維持するためには何が大事か？という事を教室で勉強する以外の時間でも考えて理解を深めていく事を願います。

さあ令和4年度、新しい生活スタイルの中で1年間を皆で明るく過ごして楽しんでいきましょう！

以上、保護者の会の会長として皆さんへメールを送ります。

## これからの教育

### — ICTと都市大等々力の生徒 —

東京都市大学等々力中学校・高等学校  
校長 原田 豊



去る6月25日、本校で第3回目となるICTフェアが開催されました。これは、全国から集まったICT教育に関心の強い先生方を前に、本校の教員の、5BのICTを活用した授業を公開し、それが「ディープ・ラーニング」の実践に資しているか、批評の俎上に載せることを目的としたものでした。いい授業とは、教員の真摯な授業研究と生徒の受講態度との双方の力によって作り上げられるものです。その意味でICTフェアは大いに成功したものと喜んでいます。

ところで、令和4年版「子供・若者白書」が内閣府から発表されました。200ページを超えるレポートの巻末には、子供・若者を取り巻くさまざまな環境の実態が分かり易く数値化されていて興味深いものがあります。その実態調査の中に、ネット利用の調査報告が載っていました。

#### スマートフォンの利用状況

小学生53.4%(前回16年度22.3%)  
中学生80.8%(47.3%)  
高校生98.7%(92.9%)

インターネットを3時間以上利用の割合  
小学生51.9%(前回16年度14.0%)  
中学生67.1%(30.4%)  
高校生77.5%(54.4%)

さて、この報告された数字をわれわれはどう捉えたらいいでしょうか。

どんなことであれ、やり過ぎ、依存し過ぎはよくありません。私はスマホにしろインターネットにしろ、こうしたデジタル機器やSNSが本来的に持っている弊害や危険性については、客観的に認識しておく必要があると考えます。それには、アンデシュ・ハンセンというスウェーデンの精神科医が書いた『スマホ脳』(新潮新書)は必読の書だと思っています。(生徒には彼の『最強脳』を紹介したことがあります。) そこには集中力を取り戻すための具体的な提言も記されています。

また一方で、利用の仕方にも注意する必要があるでしょう。

Society5.0だ、EdTechだGIGAスクールなどと呼ばれている時代です。今後も、子供たちとネットとの関係は一層密になってくゆ

くことでしょうし、時代のニーズに応える教育も必須です。しかし、だからこそ私たち教育に携わる者は、それが彼らにとって深い学びと思案のための道具となっているかということに、徹底的に拘っていかなければならぬと私は考えています。

保護者の皆様からもご支援いただいた「リテラシーセンター」。今年度は昨年度の倍以上の利用状況です。試験前でなくとも、3階のスタディホールまで利用者がいる時も少なくありません。大学生コーチへの質問も昨年をはるかに凌駕しています。生徒たちの熱々と自学自習に打ち込む姿、思索する等々力生の姿は、実に美しいといつも思います。そういう等々力生だから、ICTフェアは成功したのだと思いますし、若者一般が陥るネット社会の弊害から無縁であるものと信じています。

# Report

## 2022年度 各会 活動報告

### 【幹事】

4月 1日(金)	2022年度予算案打ち合わせ	5月21日(土)	幹事会・新旧幹事引継ぎ
4月 2日(土)	文化収集行事に関する保護者アンケート取りまとめ	5月27日(金)	総合書面審査結果報告Sigfy配信
4月 7日(木)	中学・高校入学式参列・写真撮影	5月28日(土)	会計業務
4月 9日(土)	幹事会・総会資料作成	5月31日(火)	高校体育祭参加・広報写真撮影
4月23日(土)	保護者会・お菓子(瓦せんべい)配布・HP掲載写真撮影	6月 3日(金)	高3保護者卒業記念品アンケートSigfy配信・書記打ち合わせ
4月26日(火)	副会長・会計・文化教養 オンライン会議	6月 6日(月)	文教オンライン会議
4月28日(木)	会計業務	6月 8日(水)	中学スポーツ大会参加・広報写真撮影・クラス懇談会補助員についての質問等回答Sigfy配信
4月29日(金)	総会資料締上げ	6月10日(金)	会計業務
5月 9日(月)	2022年度総会書面審査案内Sigfy配信・副会長・会計オンライン会議	6月11日(土)	会計引継ぎ
5月10日(火)	会計業務	6月14日(火)	会長/副会長オンライン会議・広報誌第170号打ち合わせ
5月15日(日)	会長副会長オンライン会議	6月18日(土)	幹事会・監査会打ち合わせ
5月20日(金)	総会書面審査締切/集計・会計報告		

### 【クラス委員】

5月21日(土)	クラス委員説明会
6月18日(土)	高3クラス委員選思会打ち合わせ

### 【会計監査】

4月 6日(水)	会計監査準備
4月 8日(金)	会計監査準備
4月 9日(土)	会計監査

### 【東京都私学振興第8支部 父母の会 代表委員】

4月16日(土)	第2回同長会
4月23日(土)	第8回役員会
5月14日(土)	最終理事・評議員会
5月28日(土)	第9回役員会
6月11日(土)	第8支部定期懇親会
6月18日(土)	第1回役員会・引継ぎ

# Introduction

## 2022年度新教職員紹介 (学年順に記載)

### 尾瀬 大地 先生

中学1年学年付き 数学

### 村上 匠輔 先生

高校2年学年付き 英語

### 橋本 啓汰 先生

中学3年学年付き 社会

### 山下 隆平 先生

高校2年学年付き 国語

### 中浴 孝哉 先生

高校1年学年付き 保健体育

### 橋本 恒旺 さん

フェイスセンター

### 久家 さやか 先生

高校1年学年付き 保健体育

### 新幹事紹介

#### 会長

天野 賢

#### 副会長

熊倉 京子 八木 美紀子

#### 会計

安藤 律子 小林 郁子 鈴木 陽子

#### 書記

福留 美輪 島村 真樹子

#### 広報

佐々木 尚子 柳 貴子 飯塚 陽子

#### 文化教養

山本 麻里子 山野 佐知子 守屋 和子

#### \*私学振興父母の会

三浦 彩乃 藤井 ゆう子 東 千里

#### 会計監査

飯島 ますみ 丸橋 佳世

